
 
 
 

      
 
Nach kurz gesprochenen, betonten Selbstlauten/Vokalen kommen meist zwei 
Mitlaute/Konsonanten: 
 
 entweder zwei verschiedene – die Karte, wirklich, winken,…  
 
 oder zwei gleiche – die Stimme, das Blatt, starren, wissen, still,…  
 
       Das k wird nach kurzen Selbstlauten ck. 
       Das z wird nach kurzen Selbstlauten tz. 
 
 Merksatz: Nach f, l, m, n, r, das merk dir ja, steht nie ein tz und ck! 
       z.B.: die Walze, schwarz, krank, stärken,…  
 
Ausnahmen:  
 
Viele kleine Wörter werden nach kurzem Selbstlaut nur mit einem Mitlaut 
geschrieben:  
mit, um, vom, bis, ab, in das, es, man, was, des, top, fit, Jet, Pop, Klub, bin, 
hat, gib! 
 
Einige Fremdwörter werden mit zz und kk geschrieben: 
Skizze, Pizza, Razzia, Jazz, Intermezzo, Sakko, Stakkato, Mokka, Akkumulator, 
Trekking 
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